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Un peu d’histoire 

Ce bâtiment, situé 4 rue Jean Le Coullon, était, dans les années 1950, la propriété 

de l’évêché de Metz et servait de maison de convalescence aux prêtres du diocèse. 

Avant que la commune ne le rachète, il a abrité, durant un an, la première 

communauté Emmaüs de Moselle.  

En 1957, cinq compagnons et l’abbé Lejeune sont envoyés en Moselle, à la 

demande de l’abbé Pierre. Ils s’installent à Ancy-sur-Moselle dans une maison dite « 

le château » (voir photo ci-dessous). L’année suivante, ces pionniers rejoignent le site 

historique de Peltre. 

 
C’est par le cri qu’il lance au cœur de l’hiver 54 sur les ondes de radio-Luxembourg et qui a depuis gravé la mémoire collective que 

l’abbé Pierre appelle à ce que « (le) soir même, dans toutes les villes de France, dans chaque quartier de Paris, des pancartes 

s'accrochent sous une lumière dans la nuit, à la porte de lieux où il y ait couvertures, paille, soupe, et où l'on lise sous ce titre “centre 

fraternel de dépannage”, ces simples mots : “Toi qui souffres, qui que tu sois, entre, dors, mange, reprends espoir, ici on t'aime” ». 

Son appel vibrant fait suite au décès d’une sans-abri dans la nuit. 

 Les retombées sont phénoménales et les dons collectés permettent l’essor des communautés, alors que le mouvement Emmaüs 

a été fondé en 1949 pour lutter contre l’exclusion. Des cités d’urgence, sorte de bidonvilles, sont d’abord construites avant  d’être 

pérennisées. Celle de Peltre est l’une des premières, créée en 1957, par l’abbé Lejeune. D’abord installée à Ancy-sur-Moselle, elle 

déménage à Peltre en 1958 pour ne plus en partir. À l’époque entourée de marécages, la communauté loge ses compagnons dans des 

baraquements en bois et subit plusieurs catastrophes, inondations, incendies. Mais elle se relève à chaque fois. 

Evêché, la fin des travaux 

Depuis le 1er janvier 2018, ce 
bâtiment est revenu dans le patrimoine 
communal (voir Lettre du mois de 
septembre 2018). Les personnes qui 
habitent dans cette maison depuis 
plusieurs années sont depuis cette date 
locataires de la commune Ancy-Dornot. 
Pour eux rien ne change, sauf pour un 
des appartements qui a bénéficié de 
l’ouverture de deux nouvelles fenêtres, 
apportant plus de lumière à l’intérieur et 
redonnant plus de cachet au bâtiment.  

 
Les travaux ont également permis de 

réaliser (dans l’entrée de l’ancien bureau 
de poste) un local à poubelles et un lieu 
de stockage de matériel pour l’école 
maternelle. Le traitement des abords va 
être réalisé au cours de ce printemps-été 

 

 



Editorial 
 

En cette période de soubresauts démocratiques, il me parait très important de rappeler quels sont les enjeux, 

les réponses possibles et de remercier les nombreux acteurs qui maintiennent ce que l’on appelle le lien social. 

La commune est depuis quelques jours au cœur de toutes les attentions et chacun de rappeler son rôle 

fondamental dans la vie de notre République. 

En effet, la commune est la cellule de base de la République. Liberté, égalité, fraternité, la devise républicaine 

apparaît aux frontons de nos mairies et de nos écoles. Elle est parfois mise à mal quand l’expression de la liberté 

ne respecte pas l’autre, quand l’égalité est entachée d’un manque d’équité, quand la fraternité se fracasse sur 

le rejet d’autrui. Cette devise reste toutefois le meilleur ciment de notre unité nationale.  

Alors me direz-vous que devons-nous faire ? Nous ne possédons pas tous les leviers et toutes les solutions 

aux problèmes aujourd’hui posés, mais nous avons cette chance de pouvoir nous parler, nous rencontrer, au 

sein de nos quartiers, à l’école, dans les associations. C’est ce terreau communal qui doit nous permettre 

d’exprimer pleinement notre besoin de citoyenneté, notre désir d’être acteurs de notre destin et de faire 

évoluer ensemble le pacte républicain qui nous uni. Je veux ainsi rappeler le rôle essentiel des associations et 

les remercier pour leurs actions et leur engagement. 

Nous avons des outils existants, faisons en sorte d’en prendre soin, mais nous devons, sans doute, en 

inventer de nouveaux, c’est un des défis de 2019. 

En ce début d’année, le Président de la République invite tous les Français à s’exprimer sur différents sujets. 

Avec le conseil municipal nous avons décidé, fin novembre, d’ouvrir un cahier de doléances qui a reçu à ce jour 

une vingtaine de contributions. Il restera ouvert jusqu’au 15 mars. Il y a également d’autres lieux d’expression 

qui viennent d’être ouverts sur Internet, ainsi que la possibilité d’organiser des débats dans une salle 

communale que nous mettrons bien volontiers à disposition de tous ceux qui en ferons la demande. J’ai 

rencontré l’association Graine d’Ortie qui animera le 2 mars prochain, un débat sur la citoyenneté et la 

transition écologique et qui a déjà programmé des ateliers de participations citoyennes les 16 et 17 mars 

prochains. Il me semble que nous pourrions également débattre des questions fiscales et institutionnelles, je 

lance un appel aux volontaires. Sur ces deux sujets et d’autres que vous aurez choisis, je suis à l’écoute de vos 

propositions. 

D’autres réunions publiques auront lieu cette année, sur des sujets communaux : le choix final des 

aménagements de la rue des Quarrés, la renaturation du ruisseau de Rongueville, les évolutions dans la collecte 

des ordures ménagères et la redevance incitative. Je pense qu’il pourra aussi être utile d’échanger sur l’Europe 

et ses institutions avant le vote du 26 mai prochain.  

Mes chers concitoyens, faisons en sorte que ces débats permettent de recréer l’unité et la concorde 

nationale nécessaires à une vie démocratique apaisée. La participation du plus grand nombre à la vie publique 

est une nécessité. Nous devons ensemble trouver les moyens de cette ambition. Sachez que je suis à votre 

écoute et vous fais entièrement confiance pour être force de propositions. 

Cordialement vôtre. 

Gilles Soulier 
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CMJ : nouvelle élection 

Jeudi 6 décembre 2018, le conseil municipal des 

jeunes (CMJ) a tenu sa traditionnelle réunion 

mensuelle. 

Une réunion un peu particulière cette fois car il 

s'agissait de réélire le ou la maire et les adjoint-e-

s.  Pour l'occasion, le maire, Gilles Soulier, était 

présent. Le scrutin s’est tenu à bulletin secret et 

dans les règles de l'art. C'est Louise Baltes qui a été 

élue maire à l'unanimité. Marion Buffet occupera le 

poste d'adjointe à l'animation, Lylou Buissyne  celui 

d'adjointe à l'environnement et Charlotte Baltes 

sera adjointe à l'urbanisme. Bureau entièrement 

féminin ! Signe des temps? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Instaurée pour la première fois en 2006, la démarche 
participation citoyenne consiste à sensibiliser les 
habitants d'une commune ou d'un quartier et à les 
associer à la protection de leur environnement. 

Ce dispositif encourage la population à adopter une 

attitude solidaire et vigilante ainsi qu'à informer les 

forces de l'ordre de tout fait particulier. 

Un protocole a ainsi été signé entre le maire, le 

représentant du préfet et le commandant de 

groupement afin de définir les modalités pratiques et les 

procédures d'évaluation du dispositif. 

 

 

 

 

 

 

 

Vœux du maire

Devant une centaine de personnes, le Maire a salué le 

rôle essentiel des acteurs de la vie communale et les a 

remerciés pour leurs actions et leur engagement. Il a 

rappelé comment l’expression citoyenne trouve 

naturellement sa place dans l’espace communal. 

Il a salué les jeunes du CMJ, du club ados des P’tits 

canards et canardeaux qui entrent activement dans la vie 

citoyenne ainsi que les enseignants de maternelle et 

d’élémentaire, les animatrices du P’tit Graoully et les 

ATSEM, qui avec les parents et leur association, insufflent 

les bases du bien-vivre ensemble.  

Il a souligné l’importance des associations qui toutes, 

grandes et petites, œuvrent pour la qualité du lien social 

qu’elles initient. 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



Vœux de la nouvelle maire des jeunes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Monsieur le Maire, Mesdames  et Messieurs les élu-e-

s, Mesdames et Messieurs, Bonsoir. 

Je me présente, Louise BALTES, 15 ans et maire du 

Conseil Municipal des Jeunes depuis décembre 2018. Je 

m’adresse aujourd’hui à vous au nom du CMJ. Nous 

sommes heureux d’être avec vous ce soir pour la 

cérémonie de vœux de Mr le maire, Gilles SOULIER et de 

son équipe Municipale. 

Elus le 06 décembre dernier, nous sommes 

actuellement 10 jeunes, de la 6ème  à la 1ère. 6 filles : 

Charlotte BALTES, Marion BUFFET, Lylou BUYSSINE, Nine 

VAN KEYMELEN, Lucie VILLEVAL-SCHLITZ et moi-même. Et 

5 garçons : Léo COUROUVE, Bastien DIDAOUI, Loric 

LECLERC, Elouan MATHION et Othan VAYEUX. J’ai à mes 

côtés 3 adjointes : Charlotte BALTES, Marion BUFFET ainsi 

que Lylou BUYSSINE. 

Le CMJ permet d’initier les jeunes à la vie politique, de 

collecter des idées pour améliorer, grâce à des projets, le 

cadre de notre village, de prendre des initiatives. Une fois 

par mois nous nous réunissons pour échanger sur nos 

nouvelles idées, travailler sur nos projets afin d’en réaliser 

un plus grand nombre.  

Nous sommes présents aux différentes 

commémorations du village aux côtés du maire, des 

anciens combattants et du Souvenir Français. Car il est 

important de se rappeler de ceux qui ont combattu pour 

nous. Nous sommes fiers de participer à ces 

commémorations. Nous participons aussi aux 

inaugurations, aux fêtes et autres évènements de la 

commune.  

Les membres du conseil Municipal 2016-2018 ont 

travaillé, en 2018, sur différents projets tels qu’une 

naissance, un arbre, qui consiste à planter et attribuer un 

arbre à chaque enfant d’Ancy-Dornot né dans l’année 

précédente. Ou encore le grand nettoyage de Printemps 

où tous les habitants sont invités à se joindre à nous pour 

nettoyer notre commune afin de vivre dans un 

environnement plus propre.  

Le 3 juin, la marche Marie et Mathias, victime des 

attentats du 13 novembre 2015 au Bataclan, a eu lieu au 

départ d’Ancy-Dornot jusqu’à St Julien-les-Metz, cette 

action ayant pour but de leur rendre hommage. Le CMJ a 

alors accepté de se joindre aux adultes organisateurs pour 

les aider à la distribution des petits déjeuners au départ. 

Le CMJ s’est aussi joint à l’évènement de la grande 

descente qui a eu lieu le 1er juillet. Nous avons apporté 

notre aide lors de la réalisation des panneaux qui servaient 

à imiter la piste de ski qu’était Dornot durant cette journée 

festive. Nous avons pris un grand plaisir à cette occasion. 

Et pour finir je vous rappellerai que depuis quelques 

mois maintenant le CMJ a mis en place une collecte de 

bouchons en tout genre, piles et ampoules à l’entrée de la 

poste. Nous reversons les bouchons à une association 

bénévole « Vivre avec le SED » qui récolte ces bouchons 

afin d’aider les personnes atteintes du syndrome d’Ehlers 

Danlos. 

Nous espérons en 2019 pouvoir reconduire un 

maximum de nos actions et en réaliser de nombreuses 

autres. 

Nous remercions Mr le Maire et son Conseil de nous 

accompagner et de nous soutenir dans nos projets. 

Nous remercions particulièrement, Pascale DIDAOUI, 

Marie-France GAUNARD, Agnès HAUTH, Véronique HESSE, 

Anne-Marie PERROT et Thierry PIGNON qui nous 

encadrent au sein du conseil municipal des jeunes depuis 

quelques temps maintenant. 

Pour finir nous vous souhaitons une très bonne année 

2019 pleine de réussite et de santé à tous ! Je remercie 

Monsieur le Maire de m’avoir laissé la parole. 

Merci de votre écoute. 
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Coupe Grand Est de VTT 
Le Club Mad et Moselle Singletrack  organisera le 24 Mars prochain, à la Croix St Clément, une manche 

comptant pour la coupe du Grand Est de VTT. Cette épreuve rassemblera plusieurs centaines de coureurs dont 

le gratin régional de la discipline. Les courses enfants se dérouleront le matin avec un premier départ à 9h45. 

Les adultes, quant à eux, s’élanceront dès 14h30. Les coureurs du club comptent sur vos encouragements. 

Soupe maison, crêpes et autres douceurs permettront de vous rassasier sur place et sous chapiteau.  

Nous rappelons que, outre les sorties dominicales pour adultes (groupe loisir, confirmés, sorties "filles") le 

club possède sa propre école de VTT et accueille les enfants dès 9 ans (dès 7 ans à la rentrée prochaine). Enfin, 

Mad et Moselle Singletrack c'est aussi un club de trail qui propose des sorties en semaine et pour tout niveau. 

Page Facebook du club : https://www.facebook.com/madetmosellesingletrack/ 

Téléphone : 06 45 32 56 13 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2ème Grande Descente de Dornot
Le festival  " La grande descente " organisera sa 

deuxième édition cette année. Il s’agit d’un festival 

de théâtre de rue qui a pour but de partager des 

bonnes énergies, de promouvoir le bio et le bon et 

de passer un bon moment ! Ce festival est organisé 

par la Compagnie des Ô, compagnie de théâtre 

établie à Dornot. 

La grande descente aura lieu le 30 juin !  
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Et pourquoi ne pas devenir acteur ? 
 

Et si l'année 2019 était celle 

d'une rencontre ou bien de 

retrouvailles avec le théâtre, 

mais en tant qu'acteur cette 

fois ? C'est ce que vous propose 

la Compagnie des Ô depuis le 

mois de janvier.   

Que vous soyez  profane ou 

professionnel, passionné ou 

simplement curieux d'éprou-ver 

ce que peut vous apporter cette 

pratique, Léni  et Otilly vous 

accueillent tous les mardis soirs 

entre 19h 30 et 21 h 30 à la salle 

des fêtes de Dornot (site de la 

mairie).  

Une participation de 60 € est 

à prévoir pour les 4 mois qui 

nous séparent du jour J. 

Léni et Otilly vous proposent 

de travailler ensemble et de 

créer une performance dont la 

restitution se fera le 30 juin 

2019, lors de la deuxième 

édition du festival d'Arts de la 

Rue la Grande Descente.  

Travailler certes, mais dans 

une ambiance détendue et un 

esprit ludique comme en 

témoigneront certainement les 

participants à la première 

rencontre. 

 

L’hiver n’est pas fini ! 
Pour éviter les accidents sur les trottoirs, des bacs à 

sel sont à la disposition des habitants dans tous les 

quartiers, soit 30 bacs à sel à Ancy et 11 à Dornot. 

Ces bacs sont mis gratuitement à disposition des 

habitants afin qu’ils puissent faire fondre le verglas qui 

pourrait s’être formé devant chez eux. Remplis 

régulièrement par les services techniques municipaux, 

ces bacs à sel ne contiennent pas de pelle. Le sel 

contenu devra servir exclusivement à l’intervention sur 

le domaine public et en aucun cas à des intérêts privés.  

Un usage raisonné doit en être fait : il pollue les 

nappes phréatiques par infiltration, atteint les 

végétaux, peut provoquer des intoxications pour les 

animaux en cas d’absorption, dégrade très rapidement 

les revêtements des chaussées et trottoirs, favorise la 

création de nids de poule et une usure prématurée des 

carrosseries des véhicules.  

Epandre du sel sur une trop grande quantité de 

neige ou de glace provoque, en plus de la fonte, une 

baisse de température pouvant favoriser la 

reformation d’une couche de glace. 

En cas de chute de neige et formation de glace, 

locataires et propriétaires ont la charge d’entretenir la 

parcelle de trottoir située devant leur habitation. En 

cas de non-respect de cette obligation, ils peuvent être 

tenus pour responsable si un piéton chute et se blesse. 

Où trouver votre bac de dépôt de sel de 

déneigement ? Sur le site de la mairie (www.ancy-

dornot.fr) 

 

Décorations de Noël 
Un grand merci à Daniel Lebrun qui a enrichi les décorations du village à l’occasion des fêtes de fin d’année 

et, rappelons-le, tout à fait bénévolement. Mais, cette année, nous avons également bénéficié d’une initiative 

du P’tit Graoully, qui a réalisé, avec les enfants du périscolaire, des installations qui ont ornées les entrées du 

village. Un grand bravo et merci à tous ! 
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Ainsi coule la Joyeuse 
Dans le cadre de la gestion des milieux aquatiques et la prévention des inondations (GEMAPI), la CCMM est 

chargée de la gestion et de la protection des milieux aquatiques, et notamment des cours d’eau qui sillonnent 

son territoire. 

La commune d’Ancy-sur-Moselle est traversée par un petit cours d’eau de côte, nommé « la Joyeuse », qui 

présente un certain nombre de perturbations, notamment de problèmes d’érosion de berges, d’envasement et 

d’envahissement par la végétation aquatique. Cela réduit son intérêt écologique et donc sa biodiversité.  

La Joyeuse est un affluent rive gauche de la Moselle, qui émerge à flanc de coteau au-dessus du quartier de 

Rongueville, traverse le village et se jette dans la Moselle après un parcours d’environ 3 km.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fort de ce constat, la commune de Ancy-Dornot, a commandé une étude préalable sur le ruisseau, afin 

d’établir un diagnostic précis de la situation. Il s’agit de définir des propositions d’action visant à reconquérir la 

Joyeuse, aussi bien sur le plan écologique que paysager, de façon durable, grâce à des techniques respectueuses 

de l’environnement. 

Le programme de restauration, estimé à 270 000 €, financé par la CCMM et l’Agence de l’Eau, permettra à 
la population locale de reconquérir « son cours d’eau », de le redécouvrir, de se le réapproprier. Cela  servira 
de support, au sens large du terme, pour sensibiliser le public à la protection des milieux naturels. 
 

Vous pourrez assister au rendu public de cette étude le vendredi 22 mars 2019  
à 18h30 à la Mairie d’Ancy. 

 

Rue des Quarrés 
L’expérimentation de stationnement alterné le 

long de la rue des Quarrés a débuté depuis deux 

mois. Une réunion permettant d’en faire le bilan 

aura lieu au mois de mars.  

Ce bilan devra tirer les enseignements en matière 

de réduction ou non de la vitesse, et également 

évaluer l’éventuelle gêne occasionnée pour le 

stationnement et l’accès aux habitations. Riverains 

et habitants du village seront conviés à cette 

restitution.  
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Quoi de neuf à la bibliothèque ? 
Acquisition de nouveaux ouvrages  

Les dernières nouveautés littéraires (romans, 
policiers, BD, album jeunesse) sont régulièrement 
achetées et mises en rayons. En 2019, la bibliothèque 
continuera à enrichir ses collections (livres 1ère 
lecture, littérature pour enfants et adultes en anglais, 
allemand, espagnol, documentaires…) 

En termes de fréquentation, nos adhérents restent 
toujours très fidèles avec de nombreuses nouvelles 
adhésions tout au long de l’année. Un grand merci à 
tous ! 

Voici un petit récapitulatif de ce que la bibliothèque 
municipale vous a proposé cette année en plus d’une 
ouverture tous les dimanches matins : 

Contes participatifs : un samedi par mois pendant 
toute l’année, les enfants, avec l’aide de Violette, ont 
inventé des histoires de toutes sortes. Elles ont été 
regroupées dans un petit livre que vous pouvez 
emprunter. 

Fête des vins de Moselle le 06 mai 2018 : La 
bibliothèque a participé à cette grande 
manifestation en proposant deux initiations à 
l’œnologie qui ont eu un très grand succès et qui a 
permis d’apprendre les rudiments de la dégustation 
de vins choisis par un professionnel. Les amateurs 
ont pu repartir avec un petit livret explicatif 
contenant, entre autres, une roue des arômes. 

Apéritif littéraire le 23 novembre 2018 : Cette année 
encore, c’était l’occasion de découvrir et d’avoir la 
primeur d’emprunter les derniers prix littéraires et 
autres nouveautés, tout en partageant un bon verre 
de vin accompagné de quelques spécialités 
« maison ». Ce fut un grand moment d’échanges et 
de convivialité. 

Atelier enfants « Décorations de Noël » animée par 
Holly au mois de décembre. C’est avec plaisir et 
fierté que les enfants, accompagnés par leurs 
parents, ont pu repartir chez eux avec leurs jolies 
décorations.                                                                  

La bibliothèque propose pour 2019  

La première nouveauté que nous vous proposons 
est un CAFE PHILOSOPHIQUE animé par Mme 
PAGNANI, chaque dernier mardi du mois de 18h à 19h 
(1er sujet abordé en janvier : L’AMOUR, vaste 
programme !). N’hésitez pas à venir philosopher dans 
la bonne humeur.  

Le 1er mars 2019 un Apéritif littéraire et musical 
vous sera proposé. La partie musicale sera assurée à la 
guitare par Bérénice GAUTHIER. 

Les bénévoles de la bibliothèque ne manquent pas 
d’idées, vous les découvrirez au fur et à mesure sur 
notre blog : 

 www.bibliothequeancy.blogspot.com. 

Le 14 janvier 2019, le Maire, Gilles SOULIER, 
accompagné de ses adjoints, ont tenu à remercier les 
bénévoles pour l’engagement en temps et en énergie 
qu’ils consacrent à la gestion de la bibliothèque 
municipale et plus particulièrement Dominique 
VILLEVAL, bénévole depuis 10 ans, qui a décidé de 
prendre aujourd’hui une nouvelle route. Elle assurait 
l’accueil du public le mardi et savait écouter, conseiller 
et partager avec les lecteurs, grands et petits, son 
amour des mots et de la lecture.  

L’année 2018 a vu également le départ de Nicole 
ARNOD dont on ne compte plus le nombre d’années 
passées à la bibliothèque et qui s’occupait notamment 
de l’accueil des classes. Sa gentillesse, son sourire et sa 
disponibilité vont nous manquer. 

Horaires d’ouverture  

- mardi  de 16h00 à 18h00 
- vendredi  de 15h00 à 17h00 
- samedi  de 10h00 à 12h00 
- dimanche  de11h00 à 12h00 

 Fermetures annuelles  

- En été (pendant les vacances scolaires) : 
Ouverture uniquement le vendredi de 16h à 18h 
et le dimanche de 11h00 à 12h00. 

- Noël (pendant les vacances scolaires) 

Vous voulez donner vos livres ou en 

trouver de nouveaux ? 

La bibliothèque a mis en place : 
- 1 Cabine à livres, dans la cabine téléphonique 

Place de la République, à Ancy sur Moselle, 
- 1 Boîte à livres, Espace De Chazelles à Dornot. 
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CCAS 

 Le Centre communal d’Action sociale (CCAS) a 
décidé, à l’unanimité, la reconduction de la campagne 
des bons de chauffage pour l’hiver 2018-2019. 

Il a été décidé d’augmenter le plafond d’attribution 
de 5 %. Ainsi, les revenus annuels 2017 (déclarés en 
2018) ne doivent pas dépasser les plafonds suivants, 
avant abattements :  

- 13 860 € pour une personne seule,  
- 20 160 € pour un couple. 

Pour obtenir un bon d’une valeur de 200 €, les 
personnes doivent être âgées de 65 ans ou plus, vivre 
en logement autonome, seules ou en couple. 

  

La date limite de dépôt en 

mairie 

30 avril 2019 

 

 

Panneau Pocket 

Bientôt disponible, un véritable panneau d’affichage dans votre poche vous 
informant de toute l’actualité de la commune. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

Manifestations à venir  

FEVRIER 
17 REPAS DES ANCIENS Salle Saint-Louis 
 
MARS 
2 CARNAVAL  APE Cavalcade 
16/17 ATELIERS CITOYENNETE PATICIPATIVE  

Graine d’Ortie  Salle L. Mondon 
17 REPAS CCFD  Salle Saint-Louis 
24 COMPETITION SINGLE TRACK Mad&Moselle 
 
AVRIL 
28 JOURNEE DES DEPORTES Mairie 
 
MAI 
8 FÊTE DE LA VICTOIRE  Mairie 
12 FÊTE DU PRINTEMPS  Graine d’Ortie 
19 BOURSE AUX JOUETS APE Salle Saint-Louis 
19 MARCHE MARIE & MATHIAS 
26 ELECTIONS EUROPEENNES 

JUIN 
9 BROCANTE Amicale de la brocante 
ancéenne 
10 MARCHE GOURMANDE  JSA 
21 FÊTE DES ECOLES APE Ecole primaire 
23 FOOT POUR TOUS JSA Stade Brunet 
30 GRANDE DESCENTE Compagnie des Ô 
    Dornot 
 
JUILLET 
13 FÊTE NATIONALE  

Cérémonie Mairie  19h00 
 Bal populaire/restauration  19h30 
 Retraite aux flambeaux 21h00 

Feu d’artifice   23h00 
Animation ancéenne Place des Fenottes 
 

AOÛT 
25 JOURNEE DU SOUVENIR 
24/25 FÊTE PATRONALE 
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Deux jeunes Ancéens à l’honneur 

Hippolyte Gauthier 
Jeune lycéen de terminale, option Cinéma 

Audiovisuel, Hippolyte est le scénariste, réalisateur 

et Lmonteur de nombreux court-métrages dont 

certains ont été primés : 

- Alex Turner, la couleur de l’argent a reçu, en 

2015, la mention spéciale du jury jeune, au 

festival du « Film court » de Troyes ; 

- L’insecte a été désigné, en 2016, Prix du jury 

jeune, a reçu le Grand Prix au festival « Les 

Lumières » de Luxeuil-les-Bains ainsi que le 1er 

Prix catégorie collège au festival « Ciné Clap » de 

Chartres ; 

- En 2017, L’écorcé a reçu le Prix du Meilleur Film 

sur le thème « Montre-nous ton univers » au 

festival « Créajeune » de Sarre-Lor-Lux session 

2018, catégorie « Films adolescents » ; a été 

Mention spéciale Décors et Maquillage à la 

Journée Régionale de la FFCV organisée par le 

CNC-Lorraine en mars 2018 ; a reçu le Grand Prix 

au festival Les Lumières de Luxeuil-les-Bains en 

2018 et a été mentionné dans la catégorie lycée 

au festival Cinéclap de Chartres en juin 2018 ; 

- En 2018, Fruit-Volution (film d’animation en co-

réalisation scolaire) a reçu le Prix du meilleur 

film d’animation et le Prix du meilleur film 

lycéen au « Festival du Film Jeune » de Lyon ainsi 

que Prix du meilleur film lycéen au festival de 

Sarlat. 

En 2018 également, Hippolyte a débuté le tournage 

du court-métrage (10 mn)  Amandine et Florentin. Le 

montage est terminé ; le mixage est en cours avec la 

contribution de deux classes et leurs professeurs du 

Conservatoire à Rayonnement Régional Gabriel 

Pierné de Metz-Métropole :  

-  Francis DELLA NAVE et ses élèves de la classe 

« Musique assistée par ordinateur (MAO) » (pour 

la bande-son)  

- Philippo ZAPPONI et ses élèves de la classe 

« Composition musique à l'image » (pour la 

composition des musiques originales du film).  

L'étalonnage se fera à partir du mois de mars. 

Le 27 janvier, Hippolyte a projeté le film L’écorcé 

devant un parterre attentif et intéressé d’Ancéens-

Dornotins. Accompagné d’une partie de son équipe, 

il a présenté la bande-annonce d’Amandine et 

Florentin. 
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Tom Freiwald 
Dans le bulletin de janvier 2018, nous vous avions 

déjà présenté Tom Freiwald, jeune judoka d’Ancy. 

En 2017, il avait été 1er au championnat de Moselle 

et à celui de Lorraine, 2e lors des compétitions 

« inter-régions » et 5e au national, dans la catégorie 

« Minimes ».  

Devenu cadet 1ère année en 2018, il a été 7e au 

tournoi « label excellence » près de Paris, 1er au 

tournoi de Dudelange, 1er lors des ¼ de finale de 

France à Epinal (blessé au coude, lors de la ½ finale), 

1er à la Coupe de Moselle et 5e à la Coupe de France 

2ème division.  

Tout juste âgé de 16 ans, Tom est devenu ceinture 

noire 1er dan et a repris un entraînement intensif (15 

heures par semaine). Il est en seconde au Lycée 

Schuman et au Pôle Espoir à Metz. 

Le 4 juillet 2018, il a été mis à l’honneur, de même 

qu’Hippolyte l’année précédente, lors de la soirée 

« Révélateur de talents », organisée par l’association 

Cap Avenir Diversité. Lors de cette soirée, huit jeunes 

Mosellans, qui se distinguent par leur motivation et 

leur envie de réussir ont été récompensés, que ce 

soit dans le domaine de l’entreprise, de l’art, de la 

musique ou du sport. 

La soirée s’est déroulée à l’Opéra-Théâtre de Metz et 

Tom a été mis sous les feux de la rampe, soutenu par 

ses « parrains » : des représentants de l’UNFP (Union 

nationale des footballeurs professionnels),  du Crédit 

Agricole et Martine Sas-Barondeau, conseillère 

municipale d’Ancy-Dornot. 
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Un moment fort de l’année 2018 
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